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证券代码：300475                                  证券简称：香农芯创 

 

香农芯创科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-002 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 

及人员姓名 

民众证券投资咨询有限公司 刘夏楠、刘正伟、刘陈忠、刘新隆、

吴裕标 

时间 2022年 06 月 18 日 14：00-16：00 

地点 
深圳市南山区科苑南路 3176 号彩讯科技大厦二十四层联合创泰

一号会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

总经理               李小红 

副总经理、财务总监   苏泽晶 

董事会秘书           曾柏林 

财务部副经理         朱国孟 

证券事务专员         李昀臻 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、公司介绍了 2021年及 2022年第一季度经营情况 

 

二、交流主要内容 

1、未来发展规划是什么？未来是否会向半导体分销上下游延

伸？ 

答：公司完成收购联合创泰接近一年。未来，公司计划做大做强

半导体分销主营业务，逐步成为领先的国际电子元器件分销企

业。公司未来将不会开展股权投资业务，但如有符合公司主营业

务及战略发展方向，围绕产业链上下游以获取技术、原料或渠道

的具有产业协同效应的新设、并购机会，公司会考虑实施。 

 

2、疫情对业务的影响？ 

答：疫情对公司业务有一定影响，但疫情出现已经有两年多的时
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间。在这个期间，公司的业绩实现了大幅地增长，疫情对公司的

影响整体有限。 

 

3、今年一季度营收大幅度增长，利润增长有限，请问原因是什

么？ 

答：联合创泰从去年 7月纳入公司合并报表，去年一季度公司没

有半导体分销业务，因此今年一季度公司收入同比大幅增长。公

司半导体分销业务比减速离合器毛利率低，同时去年一季度持有

的蓝箭项目公允价值变动增加了 4350 万元的净利润，综合导致

今年一季度利润的增幅比收入增幅低。 

 

4、目前配股进展如何？ 

答：目前交易所已经进行了两轮问询，公司均已进行了回复，后

续进展情况请关注公司公告。 

 

5、 公司未来拓展收入的计划是什么？ 

答：数字经济、新基建的核心支撑硬件为存储芯片、计算芯片为

代表的半导体产业。数据中心是云服务的基础，“东数西算”工

程是国家层面的积极政策导向。未来，随着“东数西算”工程的

逐渐落地、互联网和云计算大客户需求的不断扩张及数据中心在

物联网、人工智能等领域的广泛应用，同时叠加国产替代需求旺

盛，数据中心服务器行业的景气度将持续上行。长期来看，存储

器下游终端客户的需求旺盛、持续，同时预计会增加政府等新客

户。 

存储芯片主要由三星、美光以及公司代理的海力士三家国际原厂

供应，市场可选余地有限。未来公司将在维护好现有客户的基础

上，挖掘现有的需求，同时不断开拓新的客户和新的产品代理权。 

 

6、 公司与国内半导体行业竞争对手的优势和劣势是什么？ 

答：优势在于客户和供应商较集中，且都是各自行业的龙头企业，

我们服务大客户的能力得到了验证。同时，我们在原厂与客户之

间提供了有效的技术支持服务，对于产品的研发方向以及市场需

求的落地，提供了专业的方案和建议。 

与其他同行相比，联合创泰成立时间较短，在一定程度上存在客

户及代理产品线的累积沉淀较少的劣势。此外，随着公司不断扩

大业务规模，丰富业务条线，拓展业务领域，这也对公司的运营

资金实力和融资能力提出了更高水平的要求。 

 

7、公司毛利率为什么比半导体同行毛利率差很多？ 

答：因代理的产品不同，没有完全可比的同行业公司，因此毛利

率不能直接比较。联合创泰主要分销的是服务器存储芯片，三星、

海力士、美光占领了绝大部分市场，决定了行业剩余利润有限。

另外，服务器存储芯片市场也存在交易金额大、价格透明、毛利

有限等特点。 

关于本次活动 

是否涉及应披 
本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情
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露重大信息的 

说明 
形。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022年 06 月 18日 

 


